



# Aktuelles - Infos - Termine

## Kinderschutzbund Heidenheim



## Rundbrief 02-25



Britta John

4 Minuten Lesezeit

Liebe Mitglieder und Freunde des Kinderschutzbundes,

dieses Schuljahr steht ganz im Zeichen der Kinderrechte. Mit einer Umfrage haben wir Grundschul Kinder motiviert, ihre Wünsche an unseren Oberbürgermeister zu formulieren. Zum Tag der Kinderrechte haben wir diese dann an Herrn Salomo übergeben.

Auf der neu gestalteten Kinderwebsite [www.kids-hdh.de](http://www.kids-hdh.de) wird jeden Monat ein Kinderrecht in einfacher Sprache erklärt. Dazu gibt es Tipps und Wissenswertes, sowie Infos für Eltern.

2017 entstand der erste Platz der Kinderrechte in Hör-Grenzhausen. Mittlerweile gibt es in der gesamten Republik über 40 Plätze oder Straßen der Kinderrechte. Auch in Heidenheim möchten wir erreichen, dass die Kinderrechte einen sichtbaren Platz im Stadtbild erhalten.

Wir halten Sie auf dem Laufenden...

Herzliche Grüße  
Britta John





## Kinderaktion und Kuchenverkauf beim Schlossberg-Erlebnistag

Das Wetter hat fast den ganzen Tag mitgespielt, und so wurde es ein wunderschöner Tag auf dem Schlossberg.

Viel Andrang gab es an unserem Kinderaktionsstand neben dem Brunnen, unser Aktionsteam hatte verschiedene Bastelangebote für alle Altersgruppen dabei. Passend zu unserem Jahresthema konnten die Kinder Buttons mit einem Kinderrechte-Motiv herstellen und Türschilder für das Kinderzimmer bemalen. Etwas Abkühlung gab es beim Entenangeln.

Um unsere Spendenkasse aufzubessern, durften wir bei der Bewirtung helfen. Neben den beliebten Herzwaffeln haben wir Kaffee und Kuchen verkauft. Zunächst ging es etwas schleppend, aber am Ende des Tages war auch das letzte Stück Kuchen verkauft.

**Wir danken allen Helfern und Kuchenspendern für einen tollen Einsatz!**



Bernd Ortlieb und Karl Josef Böck auf der Baustelle

## Gartenprojekt ist gestartet

**In den nächsten Wochen wird unser Gartenbereich nach und nach umgestaltet, damit sich unsere Kinder wohlfühlen und sicher spielen können.**

Als erstes wurde die schmale Fläche hinter dem Haus gerodet um ein Fundament für eine Gartenhütte zu legen. Dort sollen die Spielgeräte und Fahrzeuge ihren Platz finden. Unser Handwerkerteam hat das Gartenhäuschen aufgestellt und wir freuen uns schon auf die Einweihung.

Danach wird der Rasenbereich umgestaltet. Neben einem Sandkasten soll eine Spielplattform mit einer Rutsche entstehen, die die beiden Ebenen verbindet. Aber das Highlight wird eine Nestschaukel für die Kleinsten. Dafür haben wir bereits eine Spende von der Karl-Heinz-Wilhelm Stiftung erhalten.

Wer sich mit Spielgeräten auskennt, weiß, dass sie sehr stabil sein müssen und daher auch recht teuer sind. Daher sammeln wir weiter. Wenn Sie helfen möchten, melden Sie sich gern bei uns. Wir freuen uns auch über Helfer, die bei den Arbeiten mitmachen möchten.

Spenden für den Garten- und Spielbereich kommen über das Spendenformular von betterplace direkt an.

[Zum Spendenformular](#)

---



## Eingliederungshilfe - ein neuer Aufgabenbereich

Mit dem neuen Bereich Eingliederungshilfe und Integration bieten wir Kindern die Möglichkeit, trotz Einschränkungen den Regelkindergarten oder die Schule zu besuchen.

Kinder und Jugendliche, die aufgrund einer drohenden oder vorliegenden seelischen Behinderung besondere Unterstützung benötigen, haben ein Recht auf Teilhabe am Leben. Dazu gehört auch der Besuch von Kindergarten und Schule.

Um ihnen die Teilnahme am Leben im Kindergarten und in der Schule zu ermöglichen, wird das Kind von einer „persönliche Fachkraft“ begleitet. Sie unterstützt das Kind beim Spielen oder Lernen und fördert soziale Kontakte, um Einschränkungen auszugleichen. So erhält das Kind die passende Unterstützung, damit es die Anforderungen im Kindergarten bzw. in der Schule erfüllen kann und trotz Einschränkung im altersgemäßen Umfeld integriert ist.

Die Hilfe orientiert sich am individuellen Bedarf des Kindes, so dass die Begleitung je nach Einzelfall wenige Stunden täglich oder auch über den ganzen Schul- oder Kindergarten tag erfolgen kann. Bei gelungener Integration kann die Begleitung durch die Integrationsfachkraft dann schrittweise reduziert werden.



## Neu im Team

### **Anna Di Muro**

Ich bin seit April neue Mitarbeiterin beim Kinderschutzbund in Heidenheim. Ich bringe langjährige Erfahrung aus der Schulsozialarbeit mit und freue mich auf meine neue Aufgabe. Ich unterstütze Familien im begleiteten Umgang und Kinder in der Eingliederungshilfe.

---



## Nachruf

Wir nehmen Abschied von Wolfgang Hurler, der sich viele Jahre mit großem Engagement und ganzem Herzen beim Kinderschutzbund eingebracht hat. Mit seiner herzlichen Art, seiner Lebenserfahrung und seinem Humor hat er Kinder und Familien gleichermaßen gestärkt und ermutigt.

Als Familienpate war er eine große Unterstützung für "seine" Familien. Selbst Großvater von vielen Enkeln hat er sich liebevoll um die ihm anvertrauten Kinder gekümmert und die jungen Eltern im Alltag entlastet.

Als einer der ersten Lernbegleiter hat er das Bildungsnetz in der Oststadt mit aufgebaut. Von Anfang an hat er Schulkindern geholfen, die schulischen Aufgaben zu bewältigen, ihr Selbstbewusstsein zu stärken und damit ihre Bildungschancen zu verbessern.

**Sein Einsatz war für viele ein Geschenk - und für uns eine große Bereicherung.**

Wir sind ihm sehr dankbar dafür und werden ihn in wertschätzender Erinnerung behalten.

---

## Wir sagen von Herzen danke!



### Schneeflocke spendet für BiNe

Auch in diesem Jahr erhalten wir eine Spende der Aktion Schneeflocke für unser Bildungsnetz BiNe. Das Bildungsnetz gibt es inzwischen an acht Heidenheimer Schulen. Für die teilnehmenden Kinder ist die Förderung ein wahrer Segen und für ihren schulischen Erfolg nicht mehr wegzudenken.

**Vielen Dank für die wertvolle Unterstützung!**



## Neue Spendenbox

Damit wir für die zahlreichen Aktionstage gerüstet sind, hat uns Rudolf Abele (Mitte) eine wunderbare Spendenbox gebaut. Sobald eine Spende eingeworfen wird, leuchtet ein Herz und Musik erklingt. Hier bei der Übergabe an Birgit Soika und Bernd Ortlieb in den Schloss Arkaden.

Herzlichen Dank an den kreativen Meister!



## Kinderküche in neuem Glanz

Unsere alte Kinderküche war schon ein bisschen in die Jahre gekommen, aber sehr stabil und deshalb zu schade zum Wegwerfen. Malermeister Billes aus Heidenheim hat sie komplett neu lackiert, so dass sie wieder vielen Kindern Freude machen kann.

Hier Frau Billes bei der Übergabe der Küche an Birgit Soika. Vielen Dank für die tolle Aktion!



**Der Kinderschutzbund**  
Kreisverband Heidenheim

Spendenkonto

**DE45 6329 0110 0031 0000 02**

Spenden und Mitgliedsbeiträge sind steuerlich absetzbar. Sie erhalten eine Spendenbescheinigung.

**betterplace.org**

Die Spendenplattform betterplace hilft uns seit vielen Jahren, Onlinespenden einfach und sicher abzuwickeln. Sogar vom Smartphone können Sie das Spendenformular nutzen — einfacher geht es nicht! Wer das nicht möchte, kann auch wie gewohnt direkt auf unser Spendenkonto überweisen.

[Zu unseren Spendenprojekten](#)